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« Le Seigneur vint, il se tenait là et il appela comme les autres fois : « Samuel ! Samuel 

! » Et Samuel répondit : ‘Parle, ton serviteur écoute.’ » (1 Sm, 3, 10) Il a fallu du temps 

à Samuel pour comprendre que le Seigneur était à ses côtés et qu’il l’appelait. Vous 

aussi, chers Catéchumènes, dans vos lettres, vous me partagez les nombreux et divers 

chemins que vous avez parcourus jusqu’à votre demande de baptême. Il a fallu du 

temps, il y a eu des questions, des évènements parfois difficiles à traverser, de la 

patience parfois aussi pour convaincre vos proches… Mais quand Dieu appelle, il est 

encore plus patient que nous et il sait trouver les moyens pour que nous découvrions 

son amour et ce qu’il nous attend de nous. 

 

Ainsi, le Seigneur est venu à votre rencontre, souvent à votre grand étonnement :  il 

est venu, comme pour le jeune Samuel avec le prêtre Eli, avec l’aide de quelqu’un sur 

votre route – des amis, des grands-parents, d’autres jeunes en aumônerie ou dans le 

scoutisme – ; il est venu à travers un appel ou un évènement qui vous a surpris et mis 

en route. C’est toujours Dieu qui fait les premiers pas et qui vient à notre rencontre, 

souvent très discrètement. Dans vos lettres : « Des évènements improbables m’ont 

conduit à la foi : le point de départ était un soir vers 21H00, en rentrant chez moi, je 

suis passé devant l’église. Je suis alors entré pour prier et une personne chargée de 

fermer l’église est arrivée. Elle était en retard et c’est pour cela que j’ai pu pour la 

première fois entrer dans l’église. Nous avons sympathisé, et j’ai commencé à venir 

régulièrement à la messe et je me suis en route vers le baptême… » La porte ouverte 

d’une église, une personne accueillante, même tard le soir… voilà ce dont Dieu se sert 

pour appeler, pour faire signe. « A l’âge de 16 ans, j’ai assisté à ma première messe 

avec un de mes amis. J’ai alors développé une envie très puissante de m’impliquer dans 

cette vie-là. Pour cela, j’ai rejoint l’aumônerie en compagnie de cet ami et d’autres. » 

Le Seigneur a mis sur votre route d’autres baptisés qui ont témoigné de leur foi et vous 

avez pris la route avec eux vers le baptême. Dans chacune de vos lettres – qu’il est 

difficile de citer… 270 lettres !... – je suis plein d’admiration et je remercie le Seigneur : 

sans cesse, l’Esprit Saint est au travail et permet à de très nombreux jeunes et adultes 
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de découvrir Jésus le Christ et de le suivre en demandant le Baptême, la Confirmation 

et l’Eucharistie.  

 

En répondant à l’appel de Dieu, vous avez pris la décision de vous préparer aux 

sacrements qui feront de vous, la nuit de Pâques, des chrétiens, des frères et sœurs de 

Jésus le Christ, des enfants de Dieu le Père, des hommes et des femmes habités par la 

force et la joie de l’Esprit Saint. Tout au long de votre préparation, vous avez peu à peu 

découvert et approfondi votre foi dans le Christ. Dans vos lettres, vous écrivez combien 

vous lui faites confiance, combien il vous guide dans votre vie de jeunes, combien il 

vous soutient, en particulier dans les épreuves comme la maladie. « J’étais malade et 

j’ai senti un énorme amour auprès de moi en priant. » « Tant que Jésus est dans mon 

bateau, rien ne peut m’atteindre et la clé de la réussite et du bonheur est entre les 

mains du Tout-Puissant. Depuis qu’il est entré dans ma vie, je n’ai plus peur de rien. » 

« Pour moi, Jésus est un guide, un confident et un sauveur. Il me procure une paix 

intérieure et une grande joie quand je lis sa parole et quand je le prie. » 

 

L’Evangile que nous venons d’entendre vous conforte dans la confiance que vous 

mettez en Jésus, le Christ, le Fils de Dieu : « Survint une nuée qui les couvrit de son 

ombre, et de la nuée une voix se fit entendre : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé : écoutez-

le ! » (Mc 9, 7) Retenez bien ce que Dieu dit à Pierre, Jacques et Jean, tout bouleversés 

par Jésus qui leur annonce déjà la gloire de sa résurrection. Alors, chers Catéchumènes, 

écoutez le Christ, laissez résonner ses paroles dans vos cœurs, apprenez à vous arrêter 

et à faire silence afin d’entendre ce que Jésus cherche à vous dire, prenez le temps de 

prier chaque jour et de lire un passage de l’Evangile, approfondissez votre foi en 

échangeant avec d’autres jeunes, témoignez aussi à d’autres de l’amour de Dieu que 

Jésus nous révèle. Dans vos lettres, vous citez souvent des paroles du Christ qui sont 

importantes pour vous, des paroles que vous avez inscrites dans votre cœur et que 

vous aimez bien vous rappeler. « Si tu peux quelque chose, viens à notre secours, par 

compassion envers nous ! Jésus lui dit : ‘Pourquoi dire : “Si tu peux”… ? Tout est possible 

pour celui qui croit. » (Mc 9, 22-23) ; « Prends courage, ma fille, ta foi t’a sauvée. » (Mt 

9,22) Quelles sont les paroles du Christ qui me guident et qui m’aident à avancer dans 

ma vie ?...  
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Enfin, je pense que vous avez fait l’expérience, au cours de votre chemin de 

catéchuménat, qu’on ne devient pas chrétien tout seul, mais avec d’autres. La joie des 

baptisés, c’est de former ensemble l’Eglise, de célébrer le Seigneur qui nous rassemble 

le premier jour de chaque semaine pour célébrer sa résurrection, de porter ensemble 

le souci de ceux qui vivent des situations de pauvreté, de marcher, unis, à la suite du 

Christ. Sur la montagne, Jésus emmène trois de ses disciples. Dans l’Evangile, nous 

voyons Jésus avec ceux qu’il appelle et dès le départ, il appelle deux frères, puis deux 

autres… Il marche avec les douze apôtres, il envoie en mission soixante-douze 

disciples. « Recevoir le baptême, l’eucharistie et la confirmation, c’est le fait de pouvoir 

rentrer dans une communauté chrétienne… dans ma vie, la messe est un moment 

important et régulier où avec tout le monde, on communie, on prie et on chante la 

gloire de Dieu. »  

 

Chers Catéchumènes, avec tous ceux ici présents et avec tous ceux qui prient pour vous 

dans notre diocèse, je vous invite à continuer comme le jeune Samuel à répondre aux 

appels de Dieu dans votre vie ; à écouter, comme les apôtres, le Fils Bien-aimé et à 

prendre, comme tous les baptisés, votre place dans la vie de votre paroisse, de votre 

aumônerie, de l’Eglise. Bonne route vers Pâques : que l’Esprit du Seigneur vous 

accompagne ! 

 


